

A 41 días del término de la actual administración:

Con sus principales proyectos parados y sin comités políticos, el Gobierno afronta un estático febrero

Los partidos oficialistas siguen sin reunirse tras la brecha abierta por el fallo del caso Gatica; el proyecto que reemplaza al CAE tiene un incierto futuro y la próxima semana entrarán en escena los nuevos ministros.

JOAQUÍN CASTRO

Frustrada en su objetivo por ver aprobado el proyecto de ley de sala cuna universal (ver página C 5), La Moneda vio perderse uno de los principales hitos que esperaba resaltar como legado de cara al cambio de mando del 11 de marzo.

Este revés, además, deja al comité político de ministros casi sin ninguna de sus iniciativas emblemáticas para impulsar, pues si bien el nuevo Financiamiento de la Educación Superior (FES) —que reemplaza al Crédito con Aval del Estado (CAE)— aún sigue en trámi-

HACIENDA

Los ministros Nicolás Grau (en ejercicio) y Jorge Quiroz (designado) iniciarán los encuentros de traspaso de mando.

te en el Senado, su destino es incierto.

De este modo, al Ejecutivo solo le queda la reconstrucción en Viña del Mar, Quilpué y Villa Alemana (tras el gran incendio de 2024) y en Ñuble y Biobío (por los siniestros del fin de semana pasado), así como las medidas que se están tramitando de forma exprés en educación a cargo de ministro

Nicolás Cataldo, para mostrar algún avance en todo febrero.

Punto aparte son las reuniones bilaterales que sostendrán los ministros salientes con sus sucesores de la administración de José Antonio Kast, citas en las que uno de los temas por tratar será la forma en que se dará continuidad tanto a proyectos de ley como medidas que ya están en marcha por parte del gobierno de Gabriel Boric. Ya es oficial que esta ronda de reuniones comenzará la próxima semana con Nicolás Grau y Jorge Quiroz (Hacienda).

En paralelo, el oficialismo aún no logra resolver la grieta que el fallo del ca-



Ayer, el Presidente Gabriel Boric viajó nuevamente al Biobío para supervisar la ayuda que se está entregando a los afectados por los incendios forestales del fin de semana pasado.

so Gatica abrió entre el Socialismo Democrático y el bloque Frente Amplio-Partido Comunitario. Sin un llamado a conversar del mandatario y con una disputa que ya avanzó del Congreso hacia los alcaldes, desde la campaña presidencial que no se veía un período tan extenso sin reuniones entre los partidos y el Gobierno.

Los alcaldes, de hecho, aún siguen lidiando con las réplicas del encuentro

que se llevó a cabo en la casa de la alcaldesa de Quinta Normal, Karina Delfino (PS), al que no fueron invitados jefes comunales como Fares Jadue (PC, Recoleta), Paulina Bobadilla (ind.-FA, Quilicura), Matías Toledo (ind., Puente Alto) e Ítalo Bravo (Pudahuel), entre otros.

Los involucrados intentaron enfriar la situación confirmando una nueva cita para marzo, esta vez con una convocatoria más amplia.